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Aos doze dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e dois, no Salão Nobre do 

Edifício dos Paços do Concelho de Sardoal, reuniu a Câmara Municipal, sob a presidência 

do Senhor Presidente, António Miguel Cabedal Borges, estando igualmente presentes os 

Senhores Vereadores, Pedro Miguel Lobato Duque, Jorge Manuel Gaspar, Patrícia Ferreira 

Rei e Patrícia Susana André da Silva. --------------------------------------------------------------------- 

Verificando-se quórum, o Senhor Presidente, declarou aberta a reunião, eram quinze 

horas, com a seguinte Ordem do Dia, antecipadamente remetida a todos os Senhores 

Vereadores, nos termos do Artigo 25º do Código do Procedimento Administrativo, tendo 

sido tomadas as deliberações que se seguem: --------------------------------------------------------- 

 

 

Período antes da Ordem de Trabalhos: 

 

 

INTERVENÇÕES DOS MEMBROS DO EXECUTIVO 

(Artigo 52º da Lei nº 75/ 2013, de 12 de setembro) 

 

O Senhor presidente iniciou a reunião parabenizando o Padre Carlos, pelos seus 25 anos 

de sacerdócio, 13 dos quais nesta comunidade, pelo seu trabalho espiritual, pela sua 

parceria com o município e pelo trabalho desenvolvido na comunidade. ----------------------- 

Informou da abertura do ano letivo da Universidade Sénior, no dia 27 de outubro. ----------- 

Tomou a palavra o Senhor Vereador Pedro Duque começando por corroborar os 

parabéns e o agradecimento que o Senhor Presidente fez ao Padre Carlos, deixando o 

seu voto institucional e também pessoal. --------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador fez referencia ao funcionário que se encontra detido 

preventivamente, o qual já evidenciava sinais de alguma fragilidade emocional, 

questionando se o município tinha conhecimento deste diagnóstico, o que foi feito e se 

não foi, deveria ter sido, até porque o funcionário diariamente transportava crianças. ------ 

Continuou referindo-se à construção do pavilhão do agrupamento, tendo chegado ao seu 

conhecimento que este pavilhão não tem as dimensões para a prática de algumas 

modalidades em termos, quer de altura e de largura, questionando o que falhou porque 

esta era uma das premissas adjacentes, que o pavilhão pudesse ser usado na plenitude 

também pela comunidade, não só a escolar. ----------------------------------------------------------- 
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O Senhor Vereador referiu também o facto de nas horas de ponta, de manhã, à hora de 

almoço à hora de saída, na entrada da Escola C+S existir sempre um aglomerado de 

trânsito, porque os pais levam os seus filhos à escola de carro, registando-se muitos 

constrangimentos no trânsito, questionando se se equacionou a possibilidade de alargar 

aquela zona para estacionamento, no espaço desde o gradeamento até ao campo de 

futebol ou no espaço entre as instalações da escola e a GNR. -------------------------------------- 

Questionou ainda, por ter chegado ao seu conhecimento, sobre um contrato de 

outsourcing relativamente à prestação de serviços de limpeza para o 1º ciclo, sendo que 

para si, os meios humanos que Município dispõe são suficientes, manifestando assim a 

sua discordância, porque na sua opinião estes contratos não se justificam. -------------------- 

O Senhor Vereador referiu também a forma como as refeições escolares são 

transportadas, desde a sede do agrupamento para a creche e jardim de infância, pois este 

transporte não ocorre da forma mais correta, nem legalmente exigida, sendo feito em 

carrinhas do município que não têm o acondicionamento apropriado para esta situação, 

quer em termos de temperatura, climatização e higienização. ------------------------------------ 

Continuou o Senhor Vereador Pedro Duque, referindo-se à situação da Junta de 

Freguesia de Santiago de Montalegre, na qual terá ocorrido alegadamente um desfalque 

de valores, questionando se o município teve ou não algum pedido de apoio de 

intervenção nesta matéria e se o mesmo foi prestado, porque está em causa também 

uma inquietação por parte dos fregueses daquela Freguesia. ------------------------------------- 

Questionou ainda sobre as  taxas do saneamento, pois existe a possibilidade de serem 

feitas duas limpezas das fossas sépticas de forma gratuita, sendo que há consumidores 

que têm consumos acima da média padronizada, pagando a componente fixa e a 

componente variável, pagando assim consumos bem mais elevados e não é tido em 

conta, se a pessoa fatura três ou quatro vezes o consumo padrão de um qualquer 

consumidor também as isenções do vazamento das fossas devia ser proporcional porque 

para além do pagamento fixo, existe também o variável que deveria sustentar esta 

isenção. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente respondeu que em relação às fossas, estas são as regras da ERSAR, 

sugerindo que as pessoas comuniquem estas situações e peçam para que as mesmas 

sejam analisadas pelos técnicos da Tejo Ambiente.  

Disse ainda que a entidade reguladora tem sido muito exigente em relação aquilo que 

são os tarifários. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Em relação à Junta de Freguesia Santiago Montalegre, referiu ter tido conhecimento pela 

Presidente da Junta, em finais do mês de agosto, lamenta e está preocupado pelo 
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sucedido, não havendo muito mais que a Câmara Municipal possa fazer, dado que a 

investigação está a decorrer e a PJ encontra-se no terreno. ---------------------------------------- 

Referiu não estar em causa o dia a dia da tesouraria da freguesia. -------------------------------- 

O Senhor Presidente manifestou a sua solidariedade à Presidente da Junta e a todos os 

fregueses e espera que seja reposto o valor o mais rapidamente possível. ---------------------- 

Em relação às refeições, o Senhor Presidente disse serem transportadas de acordo com 

as regras e com a legislação, os recipientes são térmicos e de acordo com a legislação, 

independentemente do carro que os transporte. ----------------------------------------------------- 

Sobre o primeiro ciclo, é uma questão de gestão dos recursos humanos da escola, em 

que a opção foi de libertar os funcionários para outras tarefas e uma empresa foi 

contratada para, ao fim do dia, fazer 2 horas de limpeza na escola, trabalho esse que tanto 

pode ser no 1º ciclo, como noutro local. ------------------------------------------------------------------ 

Interveio o Senhor Vereador Pedro Duque referindo-se à regularização dos precários, 

tendo os funcionários sido integrados para que não se recorresse a estas empresas, pois 

no seu entender o município tem meios suficientes e, por conseguinte, tem encargos 

suplementares. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

O Senhor Presidente referiu que o município luta diariamente com a falta de recursos 

humanos, existindo uma enorme dificuldade na gestão desta matéria. O mapa de pessoal 

terá de ser revisto, terá de se ver as necessidades e fazer contas para se perceber o que é 

mais acessível. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Tomou a palavra o Senhor Vereador Pedro dizendo continuar a achar que se podia fazer 

outra gestão dado que os rácios estão acima dos valores de referencia. ------------------------ 

O Senhor Presidente referiu que o rácio é diferente das necessidades da escola, não se 

podendo esquecer da componente  de apoio à família que inicia às 8h e termina às 19h. --

- 

Em relação ao aglomerado de transito na zona da escola, referiu existir muito espaço 

entre a escola e a GNR, onde os pais poderiam parar os seus carros, sendo que, o que se 

pode fazer é pedir à GNR para que nesses períodos possa dar algum apoio na gestão do 

trânsito. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sobre as dimensões do pavilhão, disse não ter essa informação, aquilo que foi pedido foi 

que o pavilhão funcionasse para várias modalidades sendo que a candidatura foi feita 

para pavilhão escolar, aproveitando-se a oportunidade para estar disponível a outras 

modalidades e à comunidade, sendo um equipamento muito superior aquele que se 

tinha. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Tomou a palavra o Senhor Vereador Pedro Duque referindo ter sempre manifestado que 

esta não seria a sua prioridade de investimento, mas o mesmo tinha como mais valia o 

uso da comunidade, julgando que o espaço não tivesse limitações numa escola que está 

a perder alunos. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Disse ainda o Senhor Presidente, ser importante que as pessoas percebam que este 

investimento, só poderia mesmo ser utilizado na escola não podia ir para outra obra 

qualquer. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Continuou o Senhor Presidente referindo que em relação ao funcionário, se o mesmo 

tinha sinais e se eram detetados por algum dos seus superiores aquilo que o superior 

devia ter feito era ter transmitido o qualquer elemento do executivo e nunca o fez, sendo 

que todos os funcionários do município têm, de acordo com a legislação, consultas no 

âmbito da medicina no trabalho, têm fichas de aptidão e quando há alguma situação que 

é referenciada a mesma é tratada como deve ser. ---------------------------------------------------- 

Os registos médicos do funcionário estão em dia e nenhuma informação sobre essa 

situação foi reportada ao executivo. ---------------------------------------------------------------------- 

Tomou a palavra a Senhora Vereadora Patricia Silva questionando sobre a parte do 

recreio que existe na creche com areia, se já se pensou em substituir porque põe em 

causa a saúde das crianças principalmente a parte respiratória. ---------------------------------- 

Continuou questionando sobre o ponto da situação do estudo sobre as acessibilidades 

para pessoas com mobilidade reduzida, no qual poderiam ser incluídas obras nos wcs 

públicos da Freguesia de Sardoal. ------------------------------------------------------------------------- 

Questionou também relativamente aos fardamentos que estavam previstos ser 

adquiridos. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

A Senhora Vereadora Patricia Silva questionou ainda sobre o ponto da situação da 

requalificação da Ponte dos Barbilongos. --------------------------------------------------------------- 

Continuou a Senhora Vereadora questionando sobre o ponto da situação relativamente 

ao orçamento participativo da Escola para o qual estava previsto o valor de 5000€, dado 

que o outro o orçamento participativo no valor de 10000€ não foi atribuído, existindo este 

que estava previsto de 5000€ que ainda não foi aberto. -------------------------------------------- 

O Senhor Presidente respondeu que o orçamento participativo da escola foi uma 

iniciativa da Autarquia numa reunião com a diretora da escola, na qual foi 

disponibilizamos este valor e irá fazer parte do plano de atividades para este ano letivo. --- 

Sobre a Ponte dos Barbilongos referiu que plano de atividades e orçamento são 

documentos previsionais, existindo um conjunto de situações previstas que agora estão 

suspensas e que serão executadas quando houver disponibilidade, sendo que neste 
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momento a prioridade é saber qual é a dimensão financeira da intervenção nas 

passagens hidráulicas da Serra de Alcaravela. ---------------------------------------------------------- 

Em relação aos fardamentos o Senhor Presidente informou que o processo está a 

terminar, tendo havido um interregno por causa da delegação de competências nas 

freguesias e sendo competência da autarquia o processo está a decorrer e brevemente 

estarão a ser usadas pelos trabalhadores. --------------------------------------------------------------- 

Continuou o Senhor Presidente referindo-se à questão das acessibilidades dizendo que 

os wcs nas traseiras da Autarquia têm condições para as pessoas com mobilidade 

reduzida e, os outros, perto da conservatória, será mais difícil o acesso, por causa do 

espaço. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Foi feita candidatura, aguardando-se o resultado da mesma e tem sido um processo 

continuo, inclusivamente existe um elevador no edifício da Autarquia e um wc unissexo, 

que também foi concebido para pessoas com mobilidade reduzida. ---------------------------- 

Tomou a palavra o Senhor Vereador Pedro Duque referindo existir alguns espaços que 

não estão nas melhores condições, nomeadamente a Biblioteca e o serviço de 

Transportes, com condições desadequadas questionando se existe alguma previsão de 

melhoria daquele espaço. ----------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente respondeu que em relação à Biblioteca houve uma visita da ACT 

que fez um conjunto de recomendações, as quais foram cumpridas, estando o processo 

encerrado. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sobre o wc do serviço de Transportes os funcionários podem utilizar os wcs da biblioteca 

e da própria Câmara Municipal até porque todos os funcionários daquele serviço passam 

neste edifício nem que seja para ir ao bar e para “picar o ponto”. -------------------------------- 

Disse ainda o Senhor Presidente que se está numa situação transitória porquanto está-se 

a preparar tudo para que as instalações do Parque de Máquinas e Viaturas passe a 

funcionar na escola primária. ------------------------------------------------------------------------------- 

 No que concerne à areia no recreio da creche o Senhor Presidente referiu que está 

previsto ser mudada. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

Na sua opinião deveria haver uma caixa de areia independente, à parte e, o parque 

infantil ter um outro tipo de piso que não o que tem, havendo um orçamento de cerca de 

40000€, a sua opção e, está em cima da mesa, se houver um financiamento gostaria de 

criar uma caixa de areia para o desenvolvimento sensorial e arranjar outro tipo de 

estrutura. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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ORDEM DE TRABALHOS 
 

1. Atas das Reuniões anteriores; 

2. Diário da Tesouraria; 

3. Atribuição de apoio financeiro ao Circuito de Trail do Ribatejo; 

4. Renovação do Protocolo - Telecuidado - Serviço de Teleassistência; 

5. Pedido de apoio para conclusão de trabalhos de melhoria das instalações; 

6. Atribuição de Bolsas de Estudo ao Alunos do Ensino Superior no Letivo 

2022/2023; 

7. Proposta de parceria; 

8. Cedência de instalações; 

9. Isenção de taxas; 

10. Cedência de transportes; 

11. Plano de Transporte Escolar - Ano Letivo - 2022/2023; 

12. Assunção de Despesa - Transferência corrente; 

 

 

ORDEM DE TRABALHOS 
 

 

1. ATAS DAS REUNIÕES ANTERIORES 

Após confirmação de que todos os membros da Câmara tinham tomado conhecimento 

do conteúdo da ata da reunião anterior, oportunamente distribuída, foi dispensada a 

leitura, nos termos do artigo quarto do Decreto - Lei número quarenta e cinco mil, 

trezentos e sessenta e dois, de vinte e um de novembro de mil novecentos e sessenta e 

três, tendo as mesmas sido aprovadas por unanimidade, não tendo participado na 

votação da ata nro. 17/ 2022, a Senhora Vereadora Patricia Silva. ---------------------------------- 

 

2. DIÁRIO DA TESOURARIA; 

Foi presente o diário da tesouraria respeitante ao dia 06 de outubro de 2022, cujos valores 

são os seguintes: ---------------------------------------------------------------------------------------------

a) Dotações Orçamentais ………….……………….. 541 389,60€  

b) Dotações não Orçamentais ………….………….. 3 690,00€ 

       Total das Disponibilidades …………………… 619 339,01€ 

A Câmara Municipal tomou conhecimento. ------------------------------------------------------------ 
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3. ATRIBUIÇÃO DE APOIO FINANCEIRO AO CIRCUITO DE TRAIL DO RIBATEJO; 

Foi presente a informação nro. 8639/ 2022, referente ao assunto em título e cujo teor a 

seguir se transcreve: ------------------------------------------------------------------------------------------ 

“O Município de Sardoal e o seu evento Trail Terras do Sardão, realizado no pretérito 29 de 

maio de 2022, contou com a sua integração no Circuito de Trail do Ribatejo. Esta adesão 

permitiu que muitos atletas integrados neste Circuito e oriundos de todo o território 

nacional se deslocassem ao Sardoal, engrandecendo desta forma a nossa prova local. 

Considerando que anualmente o Circuito reconhece os atletas que obtiveram as 

melhores classificações finais com a atribuição de troféus e outros reconhecimentos num 

evento público, venho por este meio colocar à sua superior consideração, a atribuição de 

um apoio financeiro no montante de 0,25€ por atleta participante no Trail Terras do 

Sardão. 

Sobre o apoio em apreço e caso se verifique que o mesmo é merecedor do seu 

acolhimento cumpre-me informar que o mesmo ascenderá a 80,75€ (208 atletas trail 

curto + 115 atletas trail longo).” ------------------------------------------------------------------------------ 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade aprovar, de acordo com a informação 

prestada. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

4. RENOVAÇÃO DO PROTOCOLO - TELECUIDADO - SERVIÇO DE TELEASSISTÊNCIA; 

Relativamente ao assunto referido em título foi apresentada a informação nro. 9070/ 

2022, cujo teor é o seguinte: -------------------------------------------------------------------------------- 

“Pelo presente, informo de que no final do mês de setembro, terminou o protocolo 

estabelecido entre esta Câmara Municipal e a Associação de Assistência e Domiciliária de 

Alcaravela, no âmbito do assunto mencionado em epígrafe. 

Mais informo, que apesar do Regulamento Municipal de Atribuição dos Equipamentos de 

Teleassistência, ter tido a sua aprovação na reunião de Assembleia Municipal realizada a 

28 de setembro, faltam ainda alguns procedimentos para que o processo se dê por findo. 

Assim e salve melhor opinião, proponho que se renove este protocolo com a Associação 

de Assistência e Domiciliária de Alcaravela por mais cinco (5) meses.”  -------------------------- 

O Senhor Presidente propôs que a seja pelo tempo necessário aos procedimentos 

consequentes da aprovação do regulamento em Assembleia Municipal estarem 

concluídos. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 



                      

         Reunião Ordinária de 12 de outubro de 2022     

Ata nº 19/2022  

 

9 

 

 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade aprovar que a renovação seja pelo 

tempo necessário aos procedimentos consequentes da aprovação do regulamento em 

Assembleia Municipal estarem concluídos. ------------------------------------------------------------- 

 

5. PEDIDO DE APOIO PARA CONCLUSÃO DE TRABALHOS DE MELHORIA DAS 

INSTALAÇÕES; 

Foi presente um pedido de apoio pelo Grupo Desportivo de Alcaravela para a conclusão 

de trabalhos de melhoria das instalações daquele grupo, nomeadamente, cimento, cal 

hidráulica e areia. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade deferir o pedido. -------------------------------

Tomou a palavra o Senhor Vereador Pedro Duque parabenizando o empenho dos 

dirigentes, associados e atletas que têm feito estas obras por meios próprios. ---------------- 

Interveio o Senhor Vice-Presidente dizendo que o sucesso do associativismo é trabalhar-

se em conjunto para o que se quer, é o que dá a essência em qualquer coletividade. ------- 

 

6. ATRIBUIÇÃO DE BOLSAS DE ESTUDO AO ALUNOS DO ENSINO SUPERIOR NO 

LETIVO 2022/2023; 

Foi presente a informação nro. 8908/ 2022, relativa ao assunto mencionado em título e 

cujo teor é o seguinte: ---------------------------------------------------------------------------------------- 

“(…) 

A bolsa de estudo é atribuída para o ano letivo em que o aluno se encontra inscrito, salvo 

as exceções previstas. 

As condições de atribuição de bolsa de estudo encontram-se definidas no Regulamento 

Municipal n.º 73 de 20 de janeiro de 2021 que estatui a Atribuição de Bolsas de Estudo 

neste Município. 

Face ao exposto, e em consonância com o definido no artigo 241.º da Constituição da 

República Portuguesa e no uso da competência que está cometida às Câmaras 

Municipais nos termos da alínea hh) do n.º 1 do artigo 33.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de 

setembro, conjugado com o disposto no Regulamento Municipal de Atribuição de Bolsas 

de Estudo a alunos do Ensino Superior n.º 73 de 20 de janeiro de 2021. 

Venho propor de acordo com o definido no artigo 4.º que a prestação pecuniária de valor 

fixo a atribuir por estudante se situe nos 100,00€ mensais. 

Proponho ainda de acordo com o ponto 1) do artigo 4.º que sejam atribuídas no ano letivo 

2022/2023 cinco (5) novas bolsas de estudo para estudantes inscritos no Ensino Superior 

ou em cursos que confiram o grau de Técnico Superior Profissional. 
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Na presente proposta, não se encontram incluídas as bolsas a que se refere o Artigo 10.º 

do Regulamento em vigor, nomeadamente a renovação das atribuições efetuadas no ano 

transato, as quais serão consideradas em função do preceituado no atual regulamento. 

Para este último efeito são esperadas onze (11) renovações. 

Cumpre-me ainda propor e de acordo com o definido no ponto 2 do artigo 11.º do 

Regulamento n.º 73/2021 de 20 de janeiro, que integre o júri os seguintes elementos: 

1) Nelson Jaime Passarinho Alves 

2) Sandra Maria André Esteves 

3) Um professor a designar pelo Agrupamento de Escolas de Sardoal. 

Proponho que o período para aceitação de candidaturas para o ano letivo 2022/2023 seja 

compreendido entre os dias 13 e 31 de outubro de 2022.”  ------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade aprovar, de acordo com a informação 

prestada. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

7. PROPOSTA DE PARCERIA; 

Pelo Instituto Português do Desporto e Juventude foi apresentada uma proposta de 

parceria a estabelecer entre aquele instituto e o município, com o intuito de cumprir os 

objetivos do programa CLUBE TOP o qual que tem por finalidade o desenvolvimento de 

clubes desportivos mais sustentáveis, dotados de pessoas devidamente capacitadas, 

enraizados nas suas comunidades e capazes de responder às necessidades e expetativas 

dos seus associados e praticantes desportivos, sejam estes de lazer, recreação ou 

competição. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade aprovar. ------------------------------------------ 

 

8. CEDÊNCIA DE INSTALAÇÕES; 

Junta de Freguesia de Sardoal  

Centro Cultural Gil Vicente e sala multiusos, para realização de noite de fados, no dia 21 de 

setembro. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente deferiu o pedido, sendo o mesmo presente a reunião de Câmara 

para efeitos de ratificação. ----------------------------------------------------------------------------------

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade ratificar a decisão tomada. ------------------ 

Liga Regional de Melhoramentos da Ortigosa 

Parque Desportivo Municipal de Sardoal, para a realização do jogo de futebol de 11 no 

âmbito da Taça do Ribatejo, no dia 5 de outubro pelas 16h. ----------------------------------------- 
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O Senhor Presidente deferiu o pedido, sendo o mesmo presente a reunião de Câmara 

para efeitos de ratificação. ----------------------------------------------------------------------------------

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade ratificar a decisão tomada. ------------------ 

 

9. ISENÇÃO DE TAXAS; 

Pela Associação de Moradores de Vale das Onegas foi apresentado um pedido de isenção 

de taxas, relativas à realização do VI Passeio de Chapa Amarela, que terá lugar no dia 15 

de outubro. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade isentar do pagamento das taxas. ---------- 

 

10. CEDÊNCIA DE TRANSPORTES; 

Pelo Agrupamento de Escolas foi apresentado um pedido de transporte para deslocação 

a Lisboa, nos dias 09, 12 e 13 de janeiro de 2023. -------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade deferir o pedido. ------------------------------- 

 

11. PLANO DE TRANSPORTE ESCOLAR - ANO LETIVO - 2022/2023; 

Foi presente a informação nro 8595/ 2022, relativa ao assunto mencionado em título e 

cujo teor a seguir se transcreve: --------------------------------------------------------------------------- 

“De acordo com o novo quadro de transferência de competências para as autarquias 

locais, consagradas na lei n.º 50/2018, de 16 de agosto, que tem como premissa os 

princípios da subsidiaridade, da descentralização administrativa e da autonomia do poder 

local, abrangendo diversas áreas das políticas públicas, na qual se insere um novo modelo 

de administração e gestão do sistema educativo. 

Neste domínio o decreto-lei n.º 21/2019 de 30 de janeiro, nos seus artigos, 17.º, 18.º, 

19.º,20.º,21.º e 22.º, tece orientações que norteiam a elaboração de um Plano de Transporte 

Escolar. 

(…) 

Resumidamente o Plano de Transporte Escolar conjuga e complementa a rede de 

transportes públicos e outros planos de transportes em vigor na respetiva área de 

abrangência. 

Neste âmbito, informo de que no passado dia 27 de julho este Plano, foi submetido a 

apreciação do Conselho Municipal de Educação tendo sido deliberado por unanimidade 

atribuir-lhe parecer positivo. 
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Deste modo, e de acordo com o definido no ponto 1) do artigo 21.º do decreto-lei n.º 

21/2019 de 30 de janeiro, o qual refere que após discussão e parecer do Conselho 

Municipal de Educação compete à Câmara Municipal a sua aprovação. 

Assim em anexo à presente informação, procedo ao envio do Plano de Transporte Escolar 

para o Ano Letivo 2022/2023 para aprovação.” --------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade aprovar. ------------------------------------------ 

 

12. ASSUNÇÃO DE DESPESA - TRANSFERÊNCIA CORRENTE; 

Foi presente a informação nro. 9086/ 2022, relativa ao assunto mencionado em título e 

cujo teor é o seguinte: ---------------------------------------------------------------------------------------- 

“No seguimento dos projetos a desenvolver pela CIMT- Comunidade Intermunicipal do 

Médio Tejo, de acordo com as suas competências, cujos Municípios da área de influência 

são parceiros, venho solicitar autorização para a transferência, da parte referente ao 

Município de Sardoal, para a CIMT de acordo com o solicitado no email rececionado (E 

9626), no valor total de 10.259,46€, referente ao projeto abaixo indicado: 

- Projeto: Melhoria da Mobilidade no Médio Tejo 

Valor: 10.259,46€ (mydoc E 9626)– Nº sequencial do cabimento: 17766 ); 

De acordo com a alínea o) do artº 33º da Lei nº75/2013 de 12 de Setembro é da 

competência da Câmara Municipal deliberar sobre a forma de apoio, deixo assim o 

assunto à consideração superior.” ------------------------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade autorizar a transferência do montante 

solicitado. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

Encerramento 

 

E, não havendo mais nada a tratar, o Senhor Presidente da Câmara deu por encerrada a 

reunião eram dezasseis horas e vinte minutos, do que para constar e devidos efeitos, se 

lavrou a presente ata, que depois de considerada em conformidade, vai ser assinada pelo 

Senhor Presidente e por mim, Anabela Graça, Técnica Superior de Secretariado, da 

Secção de Expediente, Arquivo Geral e Reprografia, que a redigi, subscrevi e assino. --------  

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                         

 ___________________________________ 

 

___________________________________ 


